

■ CONDÉ-SAINT-LIBIAIRE, ESBLY

ENVIRONNEMENT. Le nettoyage des embâcles a démarré sur le Grand Morin

Le Syndicat Mixte d'Aménagement et de Gestion des Eaux (SMAGE) des 2 Morin a programmé une opération de débâclement sur l'intégralité du cours de la rivière.

Depuis le 1^{er} janvier 2020, le syndicat est en effet responsable de la gestion des milieux aquatiques et de la prévention des inondations (Gemapi) sur tout le bassin versant du Grand Morin. Jeudi 22 octobre, l'enlèvement des embâcles a commencé à Esbly et Condé-Sainte-Libiaire. L'opération qui concerne la totalité du cours du Grand Morin va s'étendre jusqu'à mi-décembre.

Un travail nécessaire pour limiter l'impact des crues

« Le bassin-versant du Grand Morin, qui concerne 132 communes et 8 intercommunalités, était jusque-là entretenu par plusieurs petits syndicats de rivière. Maintenant, nous sommes en charge du Grand Morin depuis l'amont jusqu'à sa confluence avec la Marne » explique Philippe de Vestelle, président du SMAGE des 2 Morin.

Le syndicat commence par faire sauter les bouchons qui constituent le pont-canal de Condé et celui d'Esbly juste avant la sortie vers La Marne pour permettre à l'eau de s'évacuer. « Dès la semaine prochaine, nous repartirons de l'amont



L'enlèvement des embâcles a commencé au pont-canal de Condé-Sainte-Libiaire.

pour enlever les embâcles en progressant vers l'aval jusqu'à ces mêmes ponts-canaux qui feront alors l'objet d'une seconde opération pour enlever les débris qui y auront été entraînés durant ces travaux » ajoute Philippe de Vestelle.

La première règle pour la prévention des inondations c'est de permettre à la rivière de s'écouler, d'où le caractère critique de ces ponts-canaux qui, s'ils sont obstrués, empêchent l'eau de s'évacuer dans la Marne, faisant rapidement monter le niveau sur l'amont. « Le débâclement global est une opération coûteuse. Pour mieux gérer l'argent public, l'idéal serait que

les riverains s'y attellent. » Normalement, la loi les oblige à participer à l'entretien régulier de la partie de rivière qui borde leurs terrains.

Le SMAGE aide les riverains à entretenir la rivière

« Il est difficile d'imposer cet entretien aux propriétaires privés, même de bonne volonté, qui n'ont pas, en général, les connaissances suffisantes. Ainsi abattre un arbre pour éviter que ses branches ne tombent dans la rivière peut se révéler plus nocif pour l'environnement si son système racinaire parti-

cipait à stabiliser les berges » explique Hélène Blot, responsable de l'animation du SMAGE. « Notre idée est donc de travailler en coopération avec les riverains ; nos techniciens de rivière sont justement là pour les assister et leur apporter leur expertise. » À terme, le SMAGE devrait récupérer également la compétence Gemapi sur le bassin-versant du Petit Morin.

■ SMAGE des 2 Morin, 6, rue Ernest Delbet, La Ferté-Gaucher. Contact : 01 64 03 06 22, contact@smage2morin.fr

■ ESBLY

CANCER DU SEIN. Le spa Équilibre participe à Octobre rose

Dans le cadre de la campagne de lutte contre le cancer du sein menée chaque année par l'association Ruban rose, le spa Équilibre organise des ateliers et animations dans ses locaux, les vendredi 30 et samedi 31 octobre, de 9 h à 18 h. Depuis huit ans maintenant le spa Équilibre propose des soins esthétiques à base de produits naturels couplés à une approche bien-être basée sur la médecine indienne ayurvèda.

Retrouver le moral pour lutter contre la maladie

Le spa a une approche qui consiste à se réconcilier avec son corps, son image. « C'est d'autant plus important pour des personnes qui sont ou ont été malades. Nous travaillons à gommer les conséquences de la maladie, teint terne, peau qui flétrit ou qui se relâche afin de les aider à retrouver le moral et leur estime de soi » explique Corine Leogal qui dirige le spa avec sa sœur Gladys.

Les soins, appliqués à titre préventif, aident à combattre le stress qui diminue la résistance aux maladies. Pratiqués durant une thérapie, pour un cancer par exemple, ils aident à diminuer les douleurs induites par les traitements ; en période de convalescence, ils réparent les dégâts causés par la maladie et les produits chimiques utilisés pour la vaincre.



Corine Leogal dans le spa Équilibre aux couleurs d'Octobre rose.

Des ateliers pour apprendre à prendre soin de soi

« Nous aurons sur les deux jours des ateliers beauté gratuits 'Prendre soin de sa peau en douceur' où, en petit groupe, les participantes apprendront à utiliser les produits Yon-Ka, et réaliseront elles-mêmes à partir de produits de base leurs propres mélanges personnalisés et se les appliqueront, conseillées par mes soins » poursuit Corine.

En outre, le samedi, une professeure de Shiatsu proposera des ateliers de cette thérapie japonaise issue de la médecine traditionnelle chinoise qui agit sur le bien-être physique, psychique et émotionnel.

Durant ces deux journées, chacun aura la possibilité de participer à une vente aux enchères de prestations Bien-être et Beauté du Spa Équilibre dont les bénéfices seront reversés à l'association Unisson-idf qui accompagne les personnes touchées par le cancer.

■ Spa Équilibre, 4, allée des Commerces, Esbly. Ateliers « Prendre soin de sa peau en douceur » gratuits les 30 et 31 octobre, et « Bien-être Shiatsu » le 31 octobre (participation 20 €), ouverts à tous, en nombre limité, sur réservation au 01 61 10 13 02.

■ CRÉCY-LA-CHAPELLE

MOBILISATION POUR SAUVER LES ANIMAUX DU PANTANAL



La Parrot Wildlife Foundation appelle aux dons pour sauver les animaux. (©André Zumak IHP)

Depuis le début de l'année, le Pantanal brûle à une vitesse inquiétante : plus de 10 000 départs de feu ont été recensés dans cette région du monde, plus grande zone humide de la planète. Face à cette catastrophe écologique, la Parrot Wildlife Foundation a décidé d'agir pour sauver les animaux.

Un tiers du Pantanal brésilien est déjà parti en fumée. Ce véritable drame écologique entraîne la perte d'espèces déjà menacées comme le perroquet, le jaguar, le coati et bien d'autres. Des milliers de perroquets ont perdu leur habitat naturel et beaucoup d'entre eux sont gravement blessés. Cette semaine, des vidéos ont été diffusées sur le compte Facebook de la Parrot Wildlife Foundation, mettant

en avant une espèce en danger différente chaque jour, afin de sensibiliser le public et récolter des dons.

Appel aux dons

La Parrot Wildlife Foundation invite les amoureux de la nature à faire un don pour soutenir les vétérinaires déployés sur place qui luttent au quotidien afin de sauver les perroquets et toutes les espèces qui vivent dans leur écosystème. L'intégralité des dons perçus par la Parrot Wildlife Foundation sera reversée à une association locale reconnue pour son engagement envers la conservation des espèces. Elle fournit du matériel vétérinaire aux soignants et distribue des équipements aux pompiers.

■ EN BREF

■ BOUTIGNY

Dératisation. Les traitements de lutte contre les rats et les souris pris en charge par la mairie auront lieu le 27 novembre. Les habitants de la commune sont invités à signaler à la mairie la présence de rongeurs à leur domicile.

■ CRÉCY-LA-CHAPELLE

Couvre-feu. Dans le cadre des dernières restrictions sanitaires, la municipalité précise que les locaux municipaux (gymnase, salles associatives...) restent ouverts à la pratique associative dans le respect des gestes barrières. Pour respecter le couvre-feu, ils fermeront leurs portes à 20 h 45. Cette mesure est mise en application jusqu'au 1^{er} décembre.

■ ESBLY

Halloween. Suite à l'annonce du couvre-feu, la soirée Loups-Garous, organisée par l'Espace Jeunesse, est annulée.

Suivez-nous sur Facebook



<https://www.facebook.com/journallarmarne/>